

FR

« Citoyenneté et pluralisme religieux »

Appel à candidatures : École d'été 2025

Description de l'école d'été

Dans le cadre de la Chaire Anawati « Lutte contre l'extrémisme religieux par le dialogue inter-religieux », l'Institut dominicain d'études orientales du Caire, en partenariat avec l'Université d'Insubrie (Varèse et Côme), organise une école d'été en juillet 2025, destinée à des étudiants en doctorat ou venant de soutenir leur thèse de doctorat (après le 1^{er} janvier 2023) sur le thème de la citoyenneté et du pluralisme religieux.

Dans une perspective interdisciplinaire, la *Summer School* accueillera **25 étudiants inscrits en doctorat** ou ayant soutenus leurs thèses en 2023 ou 2024, de l'ensemble des universités ou instituts universitaires du **Bassin méditerranéen** qui travaillent cette question au sein de leur discipline (sciences politiques, droit, histoire, philosophie, théologie, économie).

Déroulement

Chaque étudiant sera amené à exposer l'état de sa recherche, sa problématique, ses hypothèses et ses résultats. Les échanges permettront d'élargir et d'enrichir les réflexions de chacun, mais aussi de créer un réseau international de jeunes chercheurs travaillant sur cette thématique. Les étudiants devront fournir un texte en anglais résumant leur intervention et comprenant entre 1500 et de 2 000 mots avant le 31 mai 2025.

Au cours de la Summer School, **cinq Scholars** de différentes disciplines feront une intervention et accompagneront les échanges et discussions de la semaine.

La langue de travail sera essentiellement l'anglais.

Conseil scientifique

- 1- Constance Arminjon, Directrice d'études à l'École Pratique des Hautes Études (EPHE-PSL)
- 2- Amine Elias, Professeur assistant à l'Université libanaise
- 3- Alessandro Ferrari, Professeur de Droit de l'Etat et des Religions et de Droit Comparé des Religions à l'Université d'Insubrie (Varèse et Côme) et est l'actuel directeur du REDESM
- 4- Emmanuel Pisani, Directeur de l'Idéo, Professeur associé au Vice-Rectorat à la recherche de l'ICP
- 5- Raja Sakrani, Coordinatrice scientifique à Bonn au Käte Hamburger Center for Advanced Study "Law as Culture"

Conditions

- Être étudiant en doctorat ou avoir soutenu sa thèse en 2023 ou 2024, dans une université ou un Institut de la région méditerranéenne
- Avoir pour sujet ou thématique la question de la citoyenneté et du pluralisme religieux

Modalités de candidature

Dans un seul PDF, en respectant l'ordre des documents suivants :

- Un CV
- La photocopie du passeport ou de la carte d'identité
- Une lettre de motivation.
- Une lettre de recommandation du directeur de thèse
- Les rapports de thèse dans le cas où le doctorat a déjà été soutenu
- le certificat de scolarité de l'année en cours pour les doctorants.
- Un article ou un chapitre de la thèse (ou le projet doctoral pour des étudiants de 1^{ère} année)

Informations Générales

- **Date:** du 15 au 23 juillet 2025
- **Lieu:** Caire, Égypte.
- **Participants:** 25 étudiants et 5 professeurs / chercheurs.
- **Thème:** citoyenneté et pluralisme religieux
- **Date limite de candidature:** 1^{er} février 2025
- **Annnonce des résultats:** 1^{er} mars 2025

Adresse email des candidatures

summerschool-2025@ideo-cairo.org

Coût des inscriptions :

La Chaire prend en charge votre billet d'avion, votre acheminement à l'aéroport du Caire, votre hébergement à la Villa des chercheurs ou dans un hôtel du centre ville pour la durée de la *Summer School*, les déjeuners, un dîner croisière sur le Nil, une visite culturelle.

Pour les étudiants égyptiens, le coût de l'inscription après acceptation est de 500 EGP.

Pour les étudiants non-Égyptiens, du sud de la Méditerranée (hors Union européenne), le coût après acceptation est de 170 euros.

Pour les étudiants non-Égyptiens, du nord de la Méditerranée (Union européenne), le coût après acceptation du dossier est de 300 euros.

Pour toute question ou pour envoyer votre candidature, veuillez contacter [summerschool-2025@ideo-cairo.org].

EN

"Citizenship and Religious Pluralism"

Call for Applications: Summer School 2025

Description of the Summer School

As part of the Anawati Chair "Combating Religious Extremism through Interfaith Dialogue," the Dominican Institute for Oriental Studies in Cairo, in partnership with the University of Insubria (Varese and Como), is organizing a summer school in July 2025. This program is intended for PhD students or defended their theses in 2023 or 2024, on the theme of citizenship and religious pluralism.

From an interdisciplinary perspective, the Summer School will welcome **25 students enrolled** in doctoral studies or having defended their theses in 2023 or 2024, from all the universities and university institutes in the **Mediterranean basin** that are working on this issue within their discipline (political science, law, history, philosophy, theology, economics).

Schedule

Each student will present the current state of their research, including their research questions, hypotheses, and findings. The discussions will aim to broaden and enrich everyone's perspectives while also creating an international network of young researchers working on this topic. Students will be asked to submit an English text summarizing their presentation, of between 1,500 and 2,000 words, by May 31, 2025.

Throughout the Summer School, **five scholars** from various disciplines will give presentations and facilitate discussions and exchanges during the week.

The working language will primarily be English.

Scientific Committee

- 1- Constance Arminjon, Director of Studies at the École Pratique des Hautes Études (EPHE-PSL)
- 2- Amine Elias, Assistant Professor, Lebanese University
- 3- Alessandro Ferrari, Professor of State and Religious Law and Comparative Religious Law at the University of Insubria (Varese and Como) and current Director of REDESM
- 4- Emmanuel Pisani, Director of Idéo, Associate Professor at the ICP Vice-Rectorate for Research
- 5- Raja Sakrani, Scientific Coordinator in Bonn at the Käte Hamburger Center for Advanced Study "Law as Culture".

Conditions

- Be a doctoral student or have defended your thesis in 2023 or 2024 at a university or institute in the Mediterranean region.

- Research Focus: The topic or theme must address the issue of citizenship and religious pluralism.

Application Requirements

In a single PDF document, following the order of the documents listed below:

- A CV
- A photocopy of your passport or ID card
- A motivation letter
- A recommendation letter from your thesis advisor
- Thesis reports if the doctorate has already been defended
- Enrolment certificate for the current academic year for PhD students
- An article or a chapter of the thesis (or the doctoral project for first-year students)

General Information

- Date: July 15-23, 2025
- Location: Cairo, Egypt
- Participants: 25 students and 5 professors/researchers
- Theme: Citizenship and Religious Pluralism
- Application Deadline: February 1, 2025
- Announcement of Results: March 1, 2025
- Application Email Address: summerschool-2025@ideo-cairo.org

Email address for applications

summerschool-2025@ideo-cairo.org

Registration Costs

The Chair Anawati will cover your airfare, transportation to Cairo airport, accommodation in a 4-star hotel for the duration of the Summer School, lunches, a dinner cruise on the Nile, and a cultural visit.

- For Egyptian students, the registration fee after acceptance is 500 EGP.
- For non-Egyptian students from the southern Mediterranean (excluding the European Union), the fee after acceptance is 170 euros.
- For non-Egyptian students from the northern Mediterranean (European Union), the fee after acceptance is 300 euros.

For any questions or to submit your application, please contact [summerschool-2025@ideo-cairo.org].